

花水木

令和5年3月
羽生市立村君小学校
第11号

羽生市堤107番地 TEL 048-565-0223

水と緑と歴史豊かな村君小だより

村君小学校での4年間を振り返って

校長 鳥海一寿

暖かな風が吹く日が増え、春が近づいていることを感じます。6年生は、3月22日に卒業の日を迎えます。1年間、村君小学校の先頭になり、様々な行事や活動に自信をもって取り組んできました。小学校生活6年間で学んだこと、頑張ったこと全てが、これからの生き方につながっていくと確信しています。



在校生にとっても、3月はまとめの月になります。自分の成長に自信をもてるように指導していきたいと考えています。

さて、私事ですが3月末をもって退職となります。教職最後の4年間で本校で勤務できたことを心から感謝しています。4年間を振り返り、今思うことを書かせていただきます。

1 激動と変革の時に大切にできたこと

3年前の2月頃から新型コロナウイルス感染症が流行し始めて、コロナ禍での学校教育が始まりました。感染予防対策のため、教育活動にも様々な制限が始まり、各種行事が中止になるなど、今までのような学校経営ができなくなりました。



また、昨年度からは、GIGAスクール構想により一人一台端末が配備されて、子供たちが授業でパソコンを使う時代になりました。

さらに、教職員の働き方改革が求められ、教育活動や教職員の仕事の改革が進んでいます。学校は、今までにない激動と大きな変革の時を迎えています。

私は、こんな時だからこそ「子供にとって大切なことは何か」ということを考えて学校経営を進めてきました。本校は小規模校のため、感染予防対策をしながらも、子供たちのために必要な活動を工夫しながら実施できました。一人一台端末については、積極的に使い方を教えて、子供たちが道具として使いこなせるようにしました。激動の時代でも、子供を第一に考えて、充実した教育活動を進めることができたと思っています。

2 村君小学校の特色を生かす教育を進めて

村君小学校は「学校の特色は何ですか」と聞かれて、いくつも答えられる学校です。

1つ目は、小規模校のよさを生かす教育です。学習面では、少人数のため教師の目が届き、きめ細かな指導ができます。羽生市学力アップテストの結果は、全学年、全国平均を上回っています。生活面では、子どもたちは学年を超えて仲良く遊んだり、生活したりしています。子供たちが明るく素直に育っていることが本校の一番の特色です。

2つ目は、自然体験活動の充実です。利根川を利用したボート体験、サケの放流など、本校独自の伝統ある自然体験活動は、村君小学校だからできる教育です。

3つ目は、学校・家庭・地域が連携した教育です。家庭や地域に協力していただく学習や活動を数多く実施してきました。本年度は学校公開で、親子での飯盒炊飯も実施できました。4年間で村君小学校だからできる教育だと感じるものが何回もありました。

保護者や地域の皆様には、御理解と御協力をいただき、ありがとうございました。

3 未来につなぐ教育を期待して

現在、学校再編成準備委員会で具体的な話合いが進められています。来年度からは、再編成する3校の子供たちの交流活動も始まる予定です。今後は、村君小学校の子供たちのよさを伸ばすとともに、新しい大きな集団の中でも、自信をもって学習や活動ができる子に育てなくてはなりません。未来につなぐ教育が進められることを期待しています。

最後に、児童・保護者・地域の皆様には、4年間大変お世話になりました。村君小学校と村君地区の温かな雰囲気にも包まれて充実した学校経営ができたことを、心から感謝しています。今後も市内在住の一市民として、村君小学校をいつまでも応援しています。

インフォメーション

2月10日(金) 第3回学校運営協議会

本年度、最後の学校運営協議会を行いました。学校からは、11月以降の教育活動の報告、羽生市学力アップテストの結果、学校評価の結果について説明して協議しました。その後、学校の再編成準備委員会の最新の情報や来年度の日課表の変更などについて情報提供しました。最後に委員の皆様から、教育活動や学校再編成について御意見をいただきました。



2月14日(火) クラブ発表会

児童集会の時間に、クラブ発表会をしました。本校では、4年生以上の児童が、サイエンスコミュニティ、ハンドメイド、スポーツいきいきの3つのクラブで活動しています。来年度からクラブが始まる3年生のために、クラブの活動内容を紹介しました。クラブ見学もあるので、どのクラブに入りたいか、じっくり考えてほしいと思います。



2月19日(日) 第3回資源回収

本年度3回目のPTA資源回収を行いました。段ボール、新聞紙、雑誌など、多くの資源を回収することができました。収益金は、学校の教育活動のために有効に活用させていただきます。地域の皆様と保護者の皆様に、御協力いただき、心から感謝申し上げます。



2月24日(金) 学年末PTA

学年末PTAを行いました。学習参観では、保護者の皆様に子どもたちの学習や発表の様子を参観していただきました。1年間の学習のまとめの発表や学年によっては保護者に感謝を伝える場面もありました。子どもたちは、この1年間で大きく成長してきました。子どもたちが頑張っていた様子やよいところをほめていただき、進級や卒業への意欲を高めてほしいと思います。



3月行事予定

1	水	漢字テスト
2	木	計算テスト
3	金	おはよう運動 6年生を送る会 委員会・クラブ 最終
4	土	
5	日	
6	月	読書タイム 校内授業研究会
7	火	朝会
8	水	
9	木	
10	金	おはよう運動 登校指導
11	土	
12	日	
13	月	読書タイム 通学班編制
14	火	短学活 5時間授業
15	水	5時間授業
16	木	5時間授業
17	金	おはよう運動 5時間授業 大掃除
18	土	
19	日	
20	月	読書タイム 給食終了 卒業式準備
21	火	春分の日
22	水	卒業証書授与式 会計監査
23	木	特日課 3時間授業 11:10下校
24	金	修了式
25~31		春休み

4月初めの主な行事予定

- 5日(水) 5・6年生準備登校
- 10日(月) 始業式・入学式13:30
- 11日~12日(水) 3時間授業
- 13日(木) 2~6年給食開始
- 14日(金) 1年給食開始